



**Nombre del alumno:** Alicia Guadalupe Nájera Granados

**Nombre del profesor:** Dra. Yaneth Fabiola Solorzano Penagos

**Doctorado:** Administración

**Materia:** Epistemología de la Investigación

**Nombre del trabajo:** “La problemática epistemológica de las ciencias sociales”

Comitán de Domínguez, Chiapas a 22 de octubre de 2020.

LA PROBLEMÁTICA EPISTEMOLÓGICA DE LAS CIENCIAS SOCIALES.

El positivismo: naturalismo y unidad metodológica

Se inició como un modelo de investigación en las ciencias físicas o naturales

Se caracteriza por ser racional, objetivo, se basa en lo observable, en lo manipulable y verificable

Positivismo es la escuela filosófica según la cual todo conocimiento, para ser genuino, debe basarse en la experiencia

Francisco Bacon  
Augusto Comte

Sostiene que los filósofos no deben buscar más allá de los límites de la naturaleza  
consiste en coordinar los hechos observados por las ciencias y de ninguna manera buscar las causas de su ocurrencia

El positivismo lógico

El significado de una proposición es su modo de verificación

Principales Representantes

Schlick, Carnap, Neurath, Frank, Kauffman, Gödel

La influencia del positivismo lógico es clara en la metodología cuantitativa de las ciencias sociales

Fenomenología

Se define como un método y como una manera de ver el mundo

Las tesis fundamentales de la fenomenología husserliana son dos:

Para captar el fluir y el contenido de la conciencia debemos limitarnos a describir lo que se presenta en ella  
La conciencia para Husserl es siempre una conciencia intencional, es decir, conciencia de alguna cosa

La reducción eidética se acompaña de la reducción trascendental o reducción fenomenológica, lo que queda es la conciencia pura: sus vivencias y sus contenidos  
La reducción fenomenológica es el método para llegar al campo en el cual debe actuar la nueva ciencia

El neopositivismo

Corriente idealista subjetiva del siglo XX. El conocimiento sobre la realidad se da tan sólo en el pensar cotidiano o concretamente científico

Desde el punto de vista del neopositivismo, el análisis filosófico no se hace extensivo a los objetos reales

La variedad más influyente de neopositivismo es el positivismo lógico

La hermenéutica

Método de las ciencias del espíritu. Se dirige hacia las "objetivaciones de la vida", es decir, hacia las obras y valores histórico - culturales que pueden ser captados por la "vivencia"

Niveles de análisis en la "comprensión" de las acciones humanas

Se orienta por las acciones de otros, las cuales pueden ser pasadas, presentes o esperadas como futuras

"Debe entenderse por sociología una ciencia que pretende entender, interpretándola, la acción social para de esa manera explicarla causalmente en su desarrollo y efectos"

Comprensión desde la propuesta de Max Weber

El concepto de "acción social", es central y lo es de tal manera que el mismo autor llega a afirmar que si bien "la sociología en modo alguno tiene que ver solamente con la acción social

Toda interpretación, como toda ciencia en general, tiende a la 'evidencia'. La evidencia de la comprensión puede ser de carácter racional

La comprensión desde la hermenéutica de Gadamer

Toda interpretación correcta tendrá que protegerse contra la arbitrariedad de las ocurrencias y contra la limitación de los hábitos imperceptibles del pensar, y orientar su mirada 'a la cosa misma'.

Parte principalmente de la idea de comprensión de los textos y sostiene que, cuando intentamos comprender un texto, lo primero que hacemos es realizar una proyección.

La sociología comprensiva

Una ciencia que pretende comprender, interpretándola, la acción social, para de esa manera explicarla causalmente en su desarrollo y efectos

La comprensión en la sociología comprensiva de Max Weber es la forma que adquiere la explicación del sentido de la acción social.

Explicar es comprender, mediante la metodología de la imputación causal o de los tipos-ideales, las regularidades que determinan uno o varios comportamientos sociales